

LA INFLACIÓN

La inflación es un tema que, sí o sí, debe ser comprendido, ya que influye en la planificación del dinero, cómo impacta en el ahorro y en las decisiones de consumo.

Tal vez las personas desconozcan con certeza a qué se refiere la inflación, pero lo que si notan es que con la misma cantidad de dinero hace años se podían adquirir más productos que en la actualidad o literal ya no alcanza para la compra porque se necesita más dinero para adquirir la misma cantidad de productos que antes; esto es por la inflación.

La inflación es un aumento desordenado de los precios de la mayor parte de los bienes y servicios que se comercian en los mercados, por un periodo de tiempo prolongado.

Cuando hay inflación en una economía, es muy difícil distribuir el ingreso, planear un viaje, pagar deudas o invertir en algo rentable, ya que los precios, que eran una referencia para asignar el dinero de la mejor manera posible, están distorsionados, inestables y esto trae como consecuencia que el presupuesto se salga de control.

El descontrol en los precios de los productos o servicios se ocasiona cuando hay exceso de dinero en la población, estos aumentan sus gastos y con ello se genera una demanda de productos, si el país no cuenta con la capacidad para producir esos productos o brindar determinados servicios lo que se ocasiona es el alza en el precio de esos productos y además escasez.

Todos estos aspectos son vigilados, por ejemplo, los productos o servicios que más consumen las familias (artículos de primera necesidad o conocidos como los de la canasta básica). A esto se le conoce como el IPNC (índice nacional de precios al consumidor), el INEGI también hace lo suyo y evidencia los precios de productos o servicios de todo el país. Esto ayuda a monitorear la variación de precios.

Referencia:

¿Qué es inflación? ¿Cómo se mide? BANXICO Educa:
http://educa.banxico.org.mx/pdfs/inflacion_fichas/%7B1C518D97-44EC-2FDF-9770-6C8D572920C3%7D.pdf